

# DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6428.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.  
(Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.  
(Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 18 DE ENERO DE 1872.

Los señores suscritores á este p.  
derecho á insertar gratis en sus colum.  
cio ó comunicado al mes, que no est.  
líneas y que sea de su exclusivo i.

## Sección editorial.

### LA MANTILLA.

Hé ahí una prenda que parece inventada para poner á prueba el garbo de las mujeres españolas.

En este concepto puede decirse que la mantilla es la piedra de toque.

Y la coquetería femenil es tan profunda, que con unas pocas cuartas de raso, tul ó blonda, hace verdaderos prodigios, juegos mas difíciles y sorprendentes que los malabares, y combinaciones tan variadas y mucho mas virtuosas que las del kaleidoscopio.

Después de haber visto á una española garbosa hacer algunas de las innumerables habilidades que puede y sabe hacer con la mantilla, ya es poco todo lo que haga el mas diestro prestigeador en la escena á larga distancia de los espectadores, con instrumentos y aparatos y con una práctica larga y sometida á reglas; porque la muger garbosa procede sin estudio, sin auxiliares y con una naturalidad que es la vergüenza de todo artificio.

Cuando digo muger garbosa, entiendo que quiero decir española, y española de ciertas regiones de España; porque las que se ponen sobre la cabeza un trozo de tegido tieso y envarado, y cuidan de que caiga simétrico hasta cierto y determinado punto de los brazos y no menean la cabeza por no alterar los pliegues, es como si llevaran una caperuza de hoja de lata y no saben lo que es mantilla ni tienen idea de ella.

He visto en la escena mujeres que, vestidas de reinas, parecían tener cierta majestad; vestidas de hombre, parecían dotadas de mucha desenvoltura; pero al llegar á ponerse la mantilla, parecían los seres mas desgarbados del universo.

Las que saben llevar esa prenda, creen sencillamente que no requiere gracia ninguna el llevarla; prueba evidente de que ningún estudio les cuesta el obrar con ella los prodigios que he dicho.

Una española que con una cortísima mantilla estrecha los brazos contra el cuerpo y se tapa la cara, parece que se ha escondido toda, por mas que uno la tenga bien á la vista.

Y si de repente saca el pecho afuera, echada atrás la cabeza y separa los paños que le cubrían el rostro no puede uno menos de volver la cabeza, temeroso de que con aquel movimiento quede enteramente desnuda.

No me hablen del estudiado movimiento de las boleras con los paños de la mantilla, porque aquello ya es arte y cosa amanerada; donde mejor se ve el garbo natural es en aquellas transeuntes distraídas, cuyo velo es tan su-

til que parece que no llevan nada á la cabeza, y á medida que uno se acerca á ellas va descubriendo pliegues y claro oscuro y ténues sombras.

Con pocos movimientos que haga la transeunte, se reconoce el tesoro de gracia con que siempre pictórica y nunca descompuesta es capaz de dar la vuelta al mundo.

Si hay algun hombre poco penetrado del garbo mugeril para el caso que tratamos, ese hombre puede averiguar por sí mismo toda la importancia de mi asunto.

Para ello no tiene mas que coger una mantilla nueva y ponérsela.

Mírese después al espejo, compárese, y si es hombre sincero, yo sé que saldrá de su error y confesará haber aprendido mucho en poco rato.

Vestido de muger, sombrero de muger, puede llevarlo bien un adolescente de rostro afeminado, de modo que muger parezca; pero mantilla no.

Muchos escritores españoles han preguntado con tono ya de indignación, ya lastimoso: ¿cómo es que tantas españolas dejan la clásica mantilla española, por el sombrero ó la capota de ajenas tierras?

Imaginaban esos escritores que ese abandono de la mantilla era una prueba de desamor á España y de reprehensible extranjerismo...

¡Pero si no era eso! Ni las españolas que adoptaron el sombrero dejaban en lo mas mínimo de amar á su país, ni se acordaban de que hubiese competencias patrióticas al vestirse y adornarse.

Preferían el sombrero, porque es prenda que lo mismo se pone en la cabeza de una muger que en un molde de hacer pelucas; porque bien mirado, no se hace uso de él; ¿qué gracia ni qué garbo necesita una bola de manteca para estar dentro del mantecero? Ninguna; y asimismo está la cabeza de la muger con respecto al sombrero y á la capota; pero la mantilla que no toma otra disposición que la que le dan para encajar bien en rostro, hombros, talle y brazos, ya es otro cantar; y como hay mugeres que en materia de parecer bien, ya que de garbo carecen no carecen de discernimiento; de ahí que muchas adoptaron el sombrero, como quien dice: ¡adivine V. ahora si tengo gracia para lo otro ó si no la tengo.

Yo, que no tengo la suerte de poder decir como el Telémaco zarzuelesco:

Me gustan todas en general,

para determinar si una muger me gustaba ó no, diría: que me la traigan con mantilla.

JADIBEL.

## Sección oficial.

### Alcaldía primera popular de Córdoba.

Bajo el tipo de 197 pesetas 22 céntimos de otra á que asciende el presupuesto facultativo, y con arreglo á las condiciones periciales y económicas establecidas al efecto, se anuncia la subasta de las obras necesarias para reparar la alcantarilla que existe en la calle de Valderrama, señalándose el día 26 del corriente mes de doce á una de su mañana en estas Casas Consistoriales para la celebracion del remate, en cuyo acto presentarán los licitadores sus proposiciones acompañadas del oportuno depósito provisional, formulándolas en pliegos cerrados con arreglo al siguiente

### MODELO.

El que suscribe ver mo justifico con la cédula, enterado del presupuesto que aparecen de lativo á las obras necesarias para la alcantarilla en la calle de Valderrama, meto á ejecutarlas, aceptando las establecidas, por la cantidad de pesetas, por letra. Fecio. ma del proponente.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que deseen interesarse en esta licitacion.

Córdoba 16 de Enero de 1872.—  
J. R. Sanchez.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* de 15 copiamos las noticias siguientes: Dice la *Epoca*:

«Nos reiteran de Paris la noticia de que recibidos los duques de Montpensier en el camino de hierro por la reina Cristina, sus hijos los condes de Paris y los príncipes sus hermanos, el jueves visitaron á la reina Isabel á las tres de la tarde, y pocas horas después, S. M., con la infanta Isabel los volvió á ver en su morada. La entrevista fué tierna y sentida entre las dos augustas hermanas.»

—Ayer se han pasado ya los avisos convocando á todos los diputados presentes y ausentes para que asistan á la reunion preparatoria del 21.

—Ayer mismo se entró al conde de Valmaseda el aviso del acuerdo para que continúe ocupando el puesto de capitán general de Cuba, aun antes de recibirse en Madrid los telegramas que publicamos pidiendo que no se le relevase.

—Continúa publicandose la *Gaceta* en su parte oficial los despachos telegrá-

ficos recibidos con motivo de haber sido elevado el duque de la Victoria á la dignidad de príncipe de Vergara. Entre los que hoy inserta, se halla el del ayuntamiento de Vergara, el cual dice que veria colmados sus deseos con la ereccion de un monumento conmemorativo del célebre convenio que puso feliz término en los campos de esta villa á la guerra civil en el año de 1839, cuya realizacion legaria á la posteridad el nombre del invicto duque de la Victoria.

—El marqués de Miraflores ha terminado una importante obra histórica. La forman las Memorias para escribir la historia contemporánea del reinado de Isabel II, que comprende desde 1840 á 1868, en que la reina salió de España.

—Los radicales están seriamente impresionados, porque ven en perspectiva un ministerio Serrano-Topete y temen no poder

de gobierno del

Por el negociado correspondiente de la direccion de los Registros se han despachado durante el mes de diciembre último 154 expedientes de dispensa de impedimento para contraer matrimonio.

—Los periódicos de Canarias dicen que aumenta el número de acciones para realizar la empresa del Sr. Lozano, que dice haber resuelto el problema de dar direccion á los globos.

—El *Eco de Canarias* dice que el actual subsecretario de la Guerra, Sr. Carbó, se propone hacer algunas reformas beneficiosas á las miticas de aquella isla.

—Un periódico de la Habana desmiente el rumor de que el vapor *Vasco Nubes* habia perseguido á *Florida*, rumor que con tanta insistencia circuló y que dió lugar á un telegrama oficial, anunciándolo como un hecho consumado.

—En la villa de Fijana, poblacion rica y de crecido vecindario en la provincia de Almería, se han repetido ya exigencias á algunos ricos propietarios, acompañadas de terribles amenazas que por desgracia se han realizado, pues no habiendo los amenazados aportado las cantidades que se les han exigido por aráunimos y en las formas que estas cosas se hacen, han vis-

han o an al

en esto se o

tan por q

ciones que son

exige, llegando hasta el

atenderse como se debe las reclama

ciones de los perjudicados.

—Ha sido aprobada la organizacion

de una compañía mas en el tercio de la

guardia civil de Filipinas.

—Se ha dispuesto el envío á Filipi

nas de diez hermanas de la Caridad

con destino á los hospitales.

—La *Epoca* publicó anoche la si

guiente version sobre la junta de los

anionistas celebrada anteanoche.

—Hablará primeramente el duque

Sr. Santa Cruz, que

situacion politica

Sagasta. Después

esto, y en se

cion sobre si

soyo al ac

los y Alon

los verda

sosteniendo

combatir al

segundo, por el

contrario, esforzase por demostrar

que los conservadores siguen en el ca

so de apoyar el actual, como lo mas

conservador posible en las presentes

circunstancias.

Hablaron todos los concurrentes, y

con escepcion de tres ó cuatro, los de

mas opinaron que el estado de Cuba y

el de la Peninsula exigen mucha pru

dencia, y que no conviene en estos mo

mentos contribuir á derribar un minist

terio, que es mas favorable á las ideas

y á los intereses conservadores que

cualquiera otro de los que ahora po

drian formarse.

A este mismo dictámen se adhirieron

los Sres. Llorente y Canevas del Cas

tillio, que entraron juntos á última ho

ra, y que, como la mayoría de los ex

ministros reunidos, declararon que

apoyarán á todo gobierno cuyas ten

dencias se dirijan al orden, prefrien

do siempre lo mas conservador, y no

creyendo que se pueda mejorar en es

te sentido lo actual por ahora.

La minoría estuvo principalmente

formada por el Sr. Ulloa, que dió á en

tender que 25 diputados á Cortes opi

naban como él; el Sr. Silveira, que exi

gia que el Sr. Sagasta diga claramente

á donde y con quien va, y el Sr.

Ardanaz, que anunció su oposicion re

suelta á este gobierno si no hace al

go mas en ciertas cuestiones.

—Ayer se ha teleografiado á los ca

pitanes generales de distrito para que

no se embarquen con destino á Cu

ba los individuos de la quinta del 68

Escuchad. Mientras escuchaba al veterano, iba anotando lo que decía, y hé aquí el epilogo de esta modesta epopeya.

### LV.

En una de esas noches borrascosas de Noviembre en que el cielo está cargado de negras nubes, impelidas y amontonadas por el viento del Sudoeste, y de las cuales cae copiosa lluvia en gruesas gotas, mientras los árboles del bosque sueñan lúgubramente, cabalgaban entre diez y once de la noche dos gendarmes que, en términos técnicos, volvian de la correspondencia por un camino quebrado, enlodado y lleno de profundos baches.

—¿Qué tiempo tan endiablado dijo el sargento Nicolás Sautereau.

—Estoy calado hasta los huesos, contestó el gendarme que le acom-

pañaba, y en todo mi traje no hay un hilo seco.

—¿Pues y el mío replicó el sargento. Pero tú, camarada, tienes una mujer y un hijo; tú encontrarás la comida dispuesta y una hermosa lumbre que te devolverán el vigor, y, sobre todo, un muchachillo que te se subirá en las piernas y te consolará de tus fatigas. Pero yo nada de eso tengo...

Y Nicolás suspiró.

—¿Y por qué no os casáis, mi sargento?

—¿Y dónde hallar una mujer?

—Eso es muy fácil...

—No tanto como te parece, replicó el sargento suspirando.

El viento redoblaba su violencia y la lluvia caía á torrentes.

—De buena gana, dijo el sargento, pediría una hora de hospitalidad en el castillo de Beaurevoir.

Hémos aquí al borde de la selva; en diez minutos de galope llegamos, mientras que Chateaufort está mas de una legua todavía.

mas que la detonacion de un arma de fuego.

El caballo dió un bote prodigioso, se encabritó, y echándose fuera del camino, tomó el escape, llevándolo á su ginete al través de la noche y del espacio, sin poder contenerle á pesar de sus esfuerzos.

La lucha entre la montura y el ginete no hubiera sido larga, sin embargo, si no hubiera sonado otro trueno, y otro y otros mas, como si algunos minutos de intervalo.

Nicolás comprendió entonces que no tenia mas recurso que invocar á la Providencia, porque el caballo iba desbocado, y apoyando su mandíbula inferior en el petral, paralizaba completamente la accion del bocado.

Nicolás habia dejado la selva á su espalda, y el caballo se dirigia por enmedio de un dilatado viñedo que en suave pendiente iba hacia el Loira.

El viñedo estaba cortado en va-

—Venid, querido y futuro marido, venid y convendremos en la publicacion de nuestro matrimonio.

Pero Marcelina resfrió todo aquel entusiasmo.

Entró en su cuarto y la dijo:

—M. Victor, aquí tenéis una carta que me ha remitido para vos la señora baronesa de Verne.

El hidalgo se estremació y miró á Marcelina con espanto.

Pero Marcelina, riéndose, prosiguió: —¿No tengáis miedo, la señora baronesa no es tan tonta que vaya sin mas ni mas á casarse con un hombre lleno de deudas como vos, y que ayer por la mañana no sabia aun si era á la hija ó á la madre á quien queria.

M. de San Julian abrió la carta de Mme. de Verne, que escribia estas sencillas palabras:

«Os doy gracias, señor mio y estimado vecino, por haberme dado á conocer la infidelidad de mi donce-

de Nemours con el príncipe de Czartorisky se verificará el 16 de este mes. En la ceremonia religiosa se encontrarán reunidos todos los príncipes de la familia de Orleans.

El Papa va á enviar á Paris con una confidencial para el Sr. Thiers á uno de sus camareros secretos, el señor Spaccapietra.

En la rada de Tolon se ha ido á buque la Madre Minibelli, hermosa fragata de 800 toneladas, abordada por la popa por la corbeta de vapor la Hermine, estando este buque haciendo pruebas con toda la fuerza de su máquina en presencia de una comisión de la armada francesa.

La exposición que tendrá lugar en Oporto el 1.º de agosto próximo, promete ser muy importante. Podrán concurrir á ella espositores españoles, portugueses y americanos. El edificio elegido, que es el palacio de Cristal, reúne condiciones necesarias para un gran certamen de la agricultura é industria peninsulares. Como la época de la apertura coincide con la temporada de baños y la rebaja de precios en los ferrocarriles, la concurrencia será extraordinaria, sobre todo de españoles.

Gracetilla.

Abusos feos. — En algunas ciudades permiten los vecinos...

Estadística. — Las defunciones aumentan, y en baja el padrón está. — Muy temibles son las bajas... — si no se trata del pan.

Policia urbana. — Mientras esta señora consentía que los vecinos depositen los restos en la calle á la hora que mejor les parezca, hoy no pasado los carros encargados de la limpieza, no creemos sea fácil ver la población con el aseo debido.

Para cuando? — Todavía no han podido ser vencidas las dificultades que se presentaban para que empiecen á circular los nuevos sellos de correos. Entre los nuevos sellos que se pondrán a la circulación, figura el creado recientemente por la Dirección general de Correos y Telégrafos, destinado con especialidad al franqueo de periódicos sueltos que remitan los particulares y al de impresos en general.

Un cachero. — Señor, vengo ha decirle. — Por qué, hombre? — Vencencia ha perdido, jugando por supuesto, la berlina y el truco. — ¿Y qué? — Qué como soy yo lo único que queda del juego, como que V. E. eche el resto.

Toda precaucion es poca. — Como el ganado cabrio suele padecer

de viruela, sería conveniente que se reconocieran escrupulosamente las leches, pues la tal enfermedad no va teniendo mucha gracia que digamos.

El buen camino. — Por el edicto de la Alcaldía que se publicó ayer en el DIARIO, verían con gusto nuestros lectores que se va á reparar el tramo de alcantarilla comprendido desde la calle de Céspedes á la llamada de la Puerta del Perdon.

Exhibicion deplorable. — Doce horas ha estado el cadáver de un mulo en la calle de San Pablo. Creemos se habrán adoptado disposiciones para que el espectáculo no se repita.

Tiempo perdido. — Juan, ¿dónde está el tintero? — Con la salvadera, señor. — ¿Y en dónde está la salvadera? — Con el tintero. — ¿Pero dónde está el tintero y la salvadera? — Señor! ¿Está Vd. hoy sordo? Dónde han de estar sino juntos? — ¡Gran brutal! ¿No entiendes que te pregunto en qué sitio están juntos? — ¡Ah! ¡Yal...! No sé, señor!

Beneficio. — El del inteligente y aplaudido artista Sr. Cubas, bajo de la compañía que ocupa el afortunado Teatro principal, tuvo lugar anteayer. Una numerosísima concurrencia llenaba todas las localidades y galerías, y aplaudió la obra como siempre, pues «Molinero de Subiza» agrada mas á los beneficiados que á los actores. Con admirable maestría en la situación lo que era sentir al espectador en las muchas intervenciones que el autor ha oportunamente á este una de las mas interesantes que arrancó generales y llamado á la escena, don una preciosa corona, justo un verdadero mérito. El Sr. Cubas se está complacido del éxito de su beneficio.

Modas. — Segun los últimos figurines, hoy se estilan los ojos de las niñas, y las niñas de los ojos, negros. Las faltriqueras y las cabezas, vacías. Las palabras de las mujeres y las medias de los hombres, al revés. La conciencia y las batas, muy holgadas. Los mirriñaques y los coloquios de amor, fenomenalmente exagerados. Las bocas de los imbéciles y las sombrillas, casi siempre abiertas. Las medias y las cartas de las mujeres, sin puntos. Los abanicos y los pellos, con tres dedos de pluma fina. La lengua y las uñas, muy largas. La envidia y las botas de charol, en todo tiempo. Los quevedos y los tentos con vista, mutuamente. Nota. Las suegras, los pantalones de color de canario y los verdaderos amigos, han caido en un completo desuso.

Subasta. — Como pueden ver nuestros lectores en la sección oficial de este número, el día veinte y seis del corriente tendrá lugar en las Casas consistoriales la licitación para las obras de reparación de la alcantarilla de la calle de Valderrama.

Lesiones. — El Juzgado de la izquierda de esta capital llama por edictos á Tomás Perez, natural de Puente Genil, y contra el que se ha empezado causa por lesiones á José Vallejo Tienda.

Nos parece bien. — De algunos pueblos de la provincia de Cáceres se

nos quejan de no haber sellos para la correspondencia, teniendo precision de ir á la Alcaldía para que se la autorizen á fin de que puedan circular las cartas. No creemos que sea necesario estendernos mucho para que se conozcan todos los perjuicios que causan tales descuidos.

Música. — El domingo último se verificó la apertura de la Academia filarmónica con bastante concurrencia. Don Andrés Fernandez de Entre Rios leyó el discurso inaugural, y á seguida se procedió al nombramiento de la junta directiva.

Fruto. — El día veinte y nueve del actual á las doce de la mañana se subasta en el juzgado de Castro del Rio el fruto de aceituna pendiente en cuatro plantoneras de aquel término.

Hay muchos. — Un andaluz, á quien su barbero afeitaba con demasiada calma, le dijo un día: — Compadre, mi barba va creciendo á medida que Vd. la corta.

Las dos copas. — Creyendo el mundo al nacer — un festin, con loco aliento — cogimos para beber, — tú la copa del placer — y yo la del sufrimiento. — Apenas probaste osado — su licor, quedo vacía: — mientras yo, desventurado, — estoy de beber cansado — y aún tengo llena la mia.

Solicitud. — Para la vacante de la Secretaría del Ayuntamiento de Santa Ella solo se ha presentado la solicitud de Don Saturnino Gomez Luque, vecino de aquella villa.

Hombre preavido. — En un colegio, en que acostumbraban á dar el pan duro á los muchachos, le repartieron un día recién sacado del horno. — ¡Pan tierno! dijo un colegial; esto sucede pocas veces; voy á guardarme un buen pedazo para mañana.

Comutación. — Se ha solicitado la de las rentas de la capellania fundada en la Rambla por Pedro Fernandez Lupiano Capaverde.

Tenia razon. — Preguntaban á un filósofo si no tenia algun defecto. — Mi vecino te lo dirá, respondió gravemente.

Cataplum!!! — Con verdadero terror hemos leído el programa de una función que tendrá lugar en Barcelona uno de estos días. En ella, despues de gran sinfonía, se ejecutará el grandioso drama titulado: Paris á sangre y fuego, escrito segun reza el programa, «En memoria de los tristes acontecimientos que acaban de acontecer en la capital de Francia, dejando grabado el luto hasta á los corazones mas insensibles y el pánico á nuestra vecina Francia, dejando á historia grabada con letras de sangre.» Los actos se titulan: «Barrido de la columna de Vendome,» «Ataque y defensa de los rojos en Montmartre,» «La casa de Florens y muerte de Ferry,» «Incendio general de Paris.» Solo falta uno que se titule: «¡La mar!»

Contienda matrimonial. — Un matrimonio como hay muchos se sienta á la mesa á la hora de comer. Mientras el criado va por la sopa se arma una disputa entre los dos esposos. Poco á poco va agriandose la discusion, y alterado el marido, tira los platos por el balcon al jardin. La mujer, siguiendo los mismos impulsos, arroja los cubiertos tambien al jardin. Vuelve el marido y arroja las servilletas. Vuelve

la mujer y hace lo mismo con el mantel y los postres. En esto entra el criado con la sopera en las manos, contempla los arranques de sus señores, y tranquilo y sossegado se dirige al balcon, y la sopera va á hacer compañía á los platos, postres, cubiertos y manteles. — ¡Barbarol exclama furioso el marido; ¿por qué has hecho eso? — Señorito, responde el fámulo con pungido, observé lo que hicieron sus mercedes, y francamente, creía que hoy... iban Vds. á comer al jardin.

Fecha respetable. — Juana Armenta y Torres, viuda, natural de Algeciras, (provincia de Cádiz), y acogida en el Departamento de Ancianas del Hospital Provincial de Jerez, falleció el sábado, día trece del corriente, á la edad de 105 años.

Perfectamente. — En un periódico de Barcelona del día doce leemos lo siguiente: «No podemos menos de aplaudir la resolución adoptada por el señor director del ferro-carril de Zaragoza, el cual, enterado por la prensa del abuso que cometian algunos vendedores ambulantes, á quienes se toleraba entrar en el andén para vender sus géneros, exhibiendo fotografías y caricaturas obscenas, ha resuelto negarles la entrada y permitir la sola á aquellos que expendan objetos de utilidad para los viajeros. Ahora solo falta que los dueños de cafés imiten su ejemplo, expulsando del sus establecimientos á los que se dedican á tan repugnante especulacion.»

Cátedras. — En el número ciento setenta y siete del Boletín oficial de esta provincia se anuncia la vacante en la facultad de Derecho de Zaragoza y Oviedo de las cátedras de ampliacion del derecho civil y códigos españoles.

La moda elegante ilustrada. — La empresa de La Moda Elegante Ilustrada ha inaugurado dignamente el año treinta y uno de su publicacion. Los dos números que han salido á luz desde principio del nuevo año ofrecen verdadero interés á todas las señoras ó señoritas de buen tono que deseen vestir bien, sin exageraciones y sin extraordinarios desembolsos. No es posible hermanar con mayor acierto la elegancia con la sencillez, la novedad con la discrecion. Sus figurines, grabados de modas y labores, son modelos acabados de buen gusto, pudiendo citarse algunos como obras de arte. La parte literaria es notabilísima — El número próximo de esta acreditada publicacion contendrá una magnífica lamina con catorce figuras que representan otros tantos trajes de baile.

Los Señores Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia parroquial de S. Miguel, en sufragio por el alma del Sr. D. Ramón Bastida y Herrea, (q. e. p. d.) en los dias 20, 21 y 22 del corriente mes, recibirán el estipendio de diez rs.

Boletín religioso.

Hoy. — La Cátedra de San Pedro en Roma. — JUBILEO CIRCULAR. — Ermita de San

de la consecuencia y entereza de opiniones de los hombres que se dedican á la política. A la exposicion acompaña, segun se dice, un donativo que consiste en una magnífica estatua decorativa de gran mérito artístico, ejecutada, segun hemos oido, en la isla de Cuba. Aun cuando el espléndido donante guarda el anónimo, hay quien sospecha que es uno de nuestros capitanes generales. Como prueba indemnizadora que la gerencia, el director presentado ayer al ministro de antemano por un ses fecha, garantía de años hace un hecho satisfiecho a los señores ministros de Hacienda y director del Tesoro. El 13 del actual llegó á Melilla el vapor Linters, despues de cinco dias de navegacion, á causa del temporal, conduciendo un oficial, doce hombres montados y uno á pié del regimiento de caballeria de España. Un periódico de Lisboa dice que en menos de dos meses han llegado á aquel puerto, procedentes de Londres, cinco vapores con varras de oro para el gobierno español, que fueron conducidas á esta corte por empleados de nuestro pais, y anuncia el regreso á Madrid del auxiliar del Ministerio de Hacienda don Modesto Fernandez, que se hallaba en comision del servicio en Oporto. La constitucion del proyectado ferrocarril de Oporto á Valenza, enlazado con la via española de Orense y Vigo, encuentra en Portugal muchos partidarios. Se discute la conveniencia de que la linea vaya por la costa ó por el interior del pais. En el primer caso los gastos son menores y las obras de fábrica de poca importancia, si se exceptúa el puente de Viana, quizas el mas largo de Europa. Una vez construido este ferro-carril, tendrá España y Portugal que costear un puente entre Tuy y Valenza do Miño, que acelerará las comunicaciones entre ambos puebls peninsulares. ESTRANJERAS. El matrimonio de la hija del duque

la, á quien despido en el momento de dejar á Bearevoir por muchos meses. Voy á casar á mi hija en Paris: «Vuestra vecina, La baronesa de Verne.» Ahí cesaban las memorias de Nicolás Santereau. Ahora bien, una mañana de la semana última, llamé á la puerta del pequeño cortijo donde vive en paz con su mujer el anciano gendarme, desde que se retiró del servicio. — Pero, mi querido sargento, le dije, yo no puedo concluir mi libro con la historia de la baronesa de Verne y de M. de San Julian. — ¿Y qué quieres? me respondió, vos no habeis escrito mis Memorias, sino una parte de ellas. Ademas de que el resto de mi vida se asemeja á su comienzo; he cogido ladrones y asesinos, he descubierto crímenes, qué sé yo. Pero nada, siempre lo mismo!

La primera vez, atravesaba lo ancho de la selva por la mañana temprano, cuando Nicolás oyó un tiro en un cercado inmediato. Al ruido se asustó el caballo, y por espacio de una hora entera le llevó por campos y tallares sin que el ginete pudiera contenerle, habiendo estado á punto de perecer mil veces al salvar la multitud de obstáculos que encontró á su paso. Dos dias despues le causaron el mismo espanto las aspas de un molino de viento. Nicolás tomó el camino de Bearevoir y picó espuelas á su caballo porque la violencia del viento y de la lluvia aumentaban cada vez mas, y sin embargo de estar en Noviembre la plomiza bóveda celeste se abría de cuando en cuando y dejaba ver un relámpago. Pero de repente, y por la primera vez en aquella noche, sonó un terrible trueno. Aquello, á la verdad, era algo

¡Oh! lo que es por mi parte, respondió el gendarme, tan mojado voy, que no he de perder ni ganar por hora mas ó menos de camino. Y además me espera la mujer... Estaría con cuidado si tardase. — Entonces, buenas noches, dijo Nicolás. — Buenas noches, mi sargento, contestó el gendarme al llegar á un sitio en que el camino se dividia en dos. Tened cuidado con vuestro caballo al entrar en el bosque. — ¡Bah! replicó Nicolás, ya he montado otros mas asustadizos que él. — Afortunadamente, añadió el gendarme, está mala la noche para los acechadores. Y los dos gendarmes se separaron. Para comprender las últimas palabras que acababan de cruzarse, bastará decir que Nicolás Santereau montaba un potro que habia comprado hacia ocho dias, y que por dos veces habia estado á punto de matarle.

— Pero y vuestro hermano, y la Garduña? — Al decir yo esto, llevó la mano derecha á su frente con tristeza. — Mi hermano ha muerto en el asilo, y los demas tambien. La Marieta es ya abuela y lo pasa bien, y mi pobre Miguel Legrain ha muerto el año pasado á los noventa y tantos de edad. En cuanto á la Garduña, al salir de la cárcel la volví á ver, y cuando he procurado hacerla todo el bien que he podido, me lo ha recompensado queriendo impedir mi matrimonio. Al decir estas palabras, el sargento miró con ternura á su mujer. — ¡Ah! dijo esta profundamente conmovida, si refriérais al señor como nos hemos casado, podría hacer indudablemente una historia lindísima. — ¡En buen hora! sea así, respondió Nicolás Santereau, y mis amores coronarán mis Memorias.

Juan de Letran, por doña Francisca Javiera Garcia.
Ultimo dia de quinario al Dulce Nombre de Jesus en la Iglesia de Santa Isabel de los Angeles...

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.
Gran funcion para hoy.—Sesenta y tres de abono.—Se pondrá en escena la zarzuela en 3 actos, Un tesoro escondido.

Correo de ayer.

La Gaceta del 16 anuncia al frente de su seccion oficial que el rey ha recibido una carta en que S. M. el emperador de Austria...

Bautista Genaro Luis de Gonzaga Ramiro Wenceslao Clemente Romano.
Publica la Gaceta la combinacion de gobernadores que ayer adelantamos: Los decretos llevan la fecha de 15 de enero...

De La Correspondencia de España del 16 copiamos las noticias y partes siguientes:
Leemos en el Tiempo: «Nos escriben de Paris que el señor marqués de Alcañices se habia detenido sin duda con objeto de saludar á los duques de Montpensier.

El Sr. Thiers pide que se cierre la discusion general; pero la Asamblea acuerda que continuará mañana.
Numerosos periódicos aplauden el proyecto inaugurado por las señoras de Alsacia de abrir una suscripcion patriótica de todas las mujeres de Francia para la liberacion del territorio.

El Sr. Thiers pide que se cierre la discusion general; pero la Asamblea acuerda que continuará mañana.
Numerosos periódicos aplauden el proyecto inaugurado por las señoras de Alsacia de abrir una suscripcion patriótica de todas las mujeres de Francia para la liberacion del territorio.

SECCION COMERCIAL.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.
Cotizacion oficial del 16. Consolidado, 28.30. Deuda del personal 33.75.

Córdoba.

Trigo, de 33 á 40 y 44. Cebada, de 24 á 25. Habas de 37 á 38. Garbanzos, de 65 á 30.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 39 á 53. Cebada de 23 á 23 1/2. Habas de 33 á 35. Aceite de 42 á 43 1/2.

Jerez.

Trigo de 45 á 50. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

Jaca.

Trigo de 44 á 45. Cebada de 21 á 24. Habas de 34 á 40. Aceite de 48 á 50.

CORREOS.

ENTRADAS.
De Madrid y su carrera á las 12 y 44 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la uya á las 10 y 40 minutos de la tarde...

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la uya á las dos y diez minutos de la tarde...

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid.
Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde...

De Córdoba á Sevilla.
Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana...

De Córdoba á Málaga.
Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana...

De Córdoba á Loja á Granada.
Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde...

De Córdoba á Alhondiguilla.
Habrá dos trenes diarios. Saldrán de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana...

De Córdoba á Belmez.
Abierta á la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez...

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

CAMPANADAS.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:
POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido.

FRANQUEO.

de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 25 milésimas de escudo...

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almadén.—Ildefonso José Lopez.

POSADA DE LAS YERBAS.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas.

POSADA DEL POTRO.

Priego.—José Reina y Panadero. Rambla.—Andrés Antonio Aguilera. Bojia.—Salvador Dieguez.

POSADA DE SAN RAFAEL.

Villafranca.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería.

POSADA DEL CAÑO DE VENECIA-GUERRA.

Baena.—Isidro Colodrero. POSADA DEL POTRO. Priego.—José Reina y Panadero.

POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamúz.

POSADA NUEVA DE SAN PABLO.

La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano.

POSADA DE SANTA MARTA.

Bujalance.—Francisco Beusala. Abora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero.

SECCION DE AVISOS.

LOS ENFERMOS. LA SALUD. RABIGA (DU BARRY de Londres.)

Aspepsias, gastritis, gastralgias, estreñimientos, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazón, náuseas, vómitos después de comer y alambres, espasmos e inflamación de estómago y de espalda, todos los desórdenes de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la bilis, insomnios, tos, epresiones, asma, catarro, tisis, descaecimiento, apatamientos, parálisis, diabético, cólico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y polidécimas, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando, pues, doble economía.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado n. 58,614 de la Señora Marquesa de Bréhan. Muy Sr. mío: Por resulta de un mal de hígado habia caído en un estado de atenuación que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me levantaba con mucha dificultad; me sentía sujeta á una agitación nerviosa insoportable, y á un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido de la sangre me incomodaba; el ruido de la respiración habia llegado á ser un ruido crítico remedios á su mal. He probado su harina de arroz, y puedo ahora decir que me ha curado. Dios me ha bendecido.

Num. 49.422. Señor Baldwin, de la mas distinguida familia de los mien bros, á consecuencia de excesos de la juventud. BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde, núm. 1. Madrid. Precio fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de caja de lata de 12 libras, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Cuidado con las Falsificaciones! LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

Alimento esquisito eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dá el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones y al sistema muscular.

Cura n. 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta á mi señora. Muchos años habia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE HOYANO.

Num. 42.319. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba.—FERRIN DE LA RIVOLLES, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 80 rs., ó sean á cuartos la taza, también en pasta de 12 tazas, 42 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS.

Cádiz: Tapolado Perez.—Córdoba: Sra. Viuda de Avilés y Cano.—Granada: Enrique de Zúñiga, y Sres. Morales y Compañía.—Jaen: Banon de la Higuera.—Malaga: Jorge Hodgson, y Félix de las Heras.—Málaga (Abajá): Eusebio Hija.—San Fernando: Enrique Jimenez.—Sevilla: Banon Hija, y Saturnino del Campo, y generalmente en casa de todos los droguistas, tejedores y ultramarinos de Madrid y demás provincias.—Depósito en Córdoba, en casa de D. Francisco Avilés, Farmacéutico y de D. Ramon Alonso, Ultramarinos, Alfázar, 47.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR.

Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibraltar á Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario de Santa Fé.

Con escalas en San Vicente y Rio Janeiro, de los acreditados vapores-correos

- BOURGOGNE. de 2,000 toneladas y 1,200 caballos.
PICARDIE. de 2,000 toneladas y 1,200 caballos.
POITOU. de 3,000 toneladas y 1,400 caballos.
SAVOIE. de 3,000 toneladas y 1,400 caballos.
PROVENCE. de 5,000 toneladas y 2,500 caballos.
LA FRANCE. de 5,000 toneladas y 1,800 caballos.

Salidas de Barcelona el 16, y de Gibraltar el 18 de cada mes.—Travesía en 26 dias. Precios de pasaje desde Barcelona hasta Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres: 1.ª cámara 170 pesos.—2.ª cámara 130 pesos.

3.ª cámara.—En vez de 60 pesos que se han venido pagando se ha rebajado á 50. También admiten carga á fletes reducidos.

Los viajeros de 1.ª y 2.ª cámara serán servidos con esplendidez en proporcion de sus localidades.

A los de 3.ª cámara se les proveerá de gergon, cabecera y manta, y se les suministrarán diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc., gratis; cuyas ventajas no proporciona ninguna otra empresa.

Los viajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y con separacion habrá una cámara decente y especial para las señoras.

NOTA.—La Sociedad se encarga del transporte de pasajeros de 3.ª clase para ROSARIO DE SANTA FE con trasbordo en Buenos-Ayres, mediante un aumento de 4 pesos.

También se ha modificado la tarifa de fletes, de lo que enterará el encargado; igualmente se ha hecho una notable baja en los trasportes de vinos y mantecas.

Encargado en esta ciudad para el despacho de billetes, don Juan P. Alcazar, calle de Pedregosa, núm. 16.

Ventajoso á todas las clases de la sociedad.

En todo tiempo se ha sentido la necesidad de una Agencia dedicada á sustituir casi siempre con ventaja á las familias en los últimos obsequios que prestamos á las personas queridas, cuando tenemos la desgracia de perderlas; y esta necesidad ha aumentado desde el establecimiento del Registro civil. En muchas poblaciones han sido perfectamente acogidas por el público, en vista del descanso que ofrecen en casos de tribulacion, en que prestan sus servicios, y por la economía que proporcionan, pues provistas estas oficinas de todos los elementos necesarios, pueden facilitarlos con cortos dispendios.

El que esta oficina establece puede disponer de toda clase de medios, como son: capilla mortuoria, ataúdes, cirios y conocimiento de la legislación vigente y de los aranceles parroquiales, y se encargará de dar con toda actividad todos los pasos precisos, y de suministrar al primer aviso, todo lo necesario en la casa mortuoria, en la que personalmente ó por medio de dependientes idóneos, se presentará á recibir inscripciones y las noticias necesarias al efecto. Los honorarios que devengue la Agencia serán módicos y segun la clase de funeral ó asunto que se le encargue; y este gasto, desde luego puede asegurarse que le hallará compensado con mucho la parte interesada, en la economía que notará en los servicios que por la Agencia se prestan, y por un módico estipendio se diligencian precisas para mortuorias, canónicas y civiles sin mas dispendio que el de un día, suministrará acompañar en el Viático.

Y economía que en especial público, quedarán satisfechos que tengan á bien uti- lizarla, que se ha la desgracia en la parroquia de la Cruz de San y Conejo núm. 3. gados los señores del contorno casa para indicarlo á los que solicitan de la Agencia, en las horas avanzadas de la noche. 6-4

Almoneda. Desde hoy y hasta el día de mañana á cuatro de la tarde, se abre almoneda en la casa núm. 4, calle de los Angeles, en S. Pedro, frente á la posada de San Rafael, de muchas prendas de ropa hecha, nueva, y telas para toda clase de vestidos, varios muebles y alhajas á precios muy arreglados. 6-4

Piano. Se vende uno vertical de fantasía, de palo santo, sistema Erar, de siete octavas, tres cuerdas, á precio de fábrica. Al que le convenga puede pasar calle Anibrosio de Morales núm. 4, y tratará con el mismo fabricante. 4-4

Esquilmo de naranjas. A pagar al contado se vende el abundantisimo esquilmo de naranja ágrica y china que hay en la huerta de Selina, conocida antes por la de Baera. Para tratar con su Administrador D. Rafael de Flores, que vive calle de la Encarnacion, núm. 6. 10-4

Venta. La de la naranja de las Huertas Unidas. En la contaduría de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalcázar se oyen proposiciones hasta el día 24 del corriente Enero. 6-4

Arrendamiento. Se hace de los cortijos del Redondo Alto y Bajo y de las casas núm. 64, calle de Almonas; núm. 6, plazuela del conde de Binojares; núm. 428, calle del Sol, acristalada y pintada. En la contaduría de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalcázar se tratan. 6-4

Interesante. Desde el día se vende sal en la fábrica de Duernas, á cuatro rs. quintal.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 44 calle de la Librería, apropiado para tienda. Para tratar en la de Muñoz Capilla (antes Pelota) núm. 12. 15-14

Venta. Se venden 10 encinas en terreno que perteneció á la capilla de la Cruz, y se arriendan desde el día hasta San Juan inmediato dos departamentos de la casa calle de la Palma núm. 12, consistentes el uno en dos magnificas habitaciones con sus alcobas, galería cerrada y terrado, y el otro en una sala grande con alcoba, otra sin ella, 3 alcobas y galería cerrada y cocina alta perteneciente á ambos departamentos: en la casa número 2, calle del General Serrano, darán razon. 6-2

Arrendamiento. Para desde primero de Setiembre del corriente año se arrienda el teatro cómico principal de la ciudad de Córdoba, en subasta estrajudicial que tendrá efecto el Jueves 15 de Febrero próximo, de 3 á 4 de su tarde, en la casa núm. 3, calle de la Plata de ella, por el tiempo, renta y condiciones que constan del pliego que desde el día se halla de manifiesto en la misma. 6-2

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo de Valcalentejo, con 446 fanegas en su totalidad. La persona que le convenga puede tratar con su dueño, plazuela del Indiano, número 3. 8-2

Caligrafía. Se dan lecciones á domicilio de letra inglesa, francesa y española á los jóvenes de ambos sexos. El profesor vive en la calle de las Palmas, número 7.

Bizcochos ó ensaimadas de Mallorca.

Acaban de llegar para su venta al establecimiento de D. Feliciano Gimenez, plaza de las Tendillas Depósito único.

Patronato familiar de Santa Maria de los Huérfanos (vulgo de los Rios.)

Los arrendamientos de las fincas urbanas pertenecientes á dicha fundacion que concluyen en San Juan del presente año, se sacan á subasta pública, estrajudicial por los tipos siguientes:

Casa núm. 4, calle Avejar 600 reales.—Casa núm. 13, calle de los Cidros, desde Navidad, 300.—Casa núm. 60, calle de los Frailes, media casa, 500.—Casa núm. 12, calle de Graja, 550.—Casa núm. 43, calle de Lineros 400.—Casa núm. 4, calle de las Parras, 400.—Portal núm. 15, carrera del Puente, 430.—Casa núm. 6, calle de Rastro, 500.—Casa núm. 16, calle del Romero, 450.—Casa núm. 4, calle del Tornillo 680.—Casa núm. 3, calle del Viento, 850.

Cuya subasta tendrá lugar en la casa Hospital del Patronato, sita en la calle del Sol núm. 97, el día 26 del presente mes de Enero, á las 12 de su mañana, donde estarán de manifiesto las condiciones que habrá presente el Escribano de la fundacion D. Manuel Portera y Cámara. Córdoba 15 de Enero de 1872.—El Patrono administrador, Francisco de Posadas Gutierrez. Ravé. 9-3

Matanza. Por el tociner Manuel Alvario, se hace todos los dias á los precios siguientes: Puercos á 62 1/2 rs. arroba. Tocino y jamones á 62 rs. arroba. Lomo á 62 1/2 rs. arroba. Pajarillas á 47 rs. arroba. Huesos á 26 rs. arroba. Manteca á 68 rs. arroba. Menudos á 30 rs. Se venden en la plaza del Salvador en el puesto del referido desde las 7 de la mañana hasta las 12 del día, y después á todas horas en su casa calle Escañuela número 4, parroquia de S. Lorenzo. 12-3

Venta. La de una casa calle de José Rey, núm. 8, procedencia de Bienes del Clero, que se compró el año 1856, y cuya venta se aprobó en 1865 en la cantidad de 18.000 reales. Hay pagados hasta el día 6 plazos importe de cada uno 905 rs. y está arrendada en 2000 rs. Se enajena en 45.000 rs. que es el valor de los 6 plazos y la obras hechas. Para tratar, con el procurador Sr. D. Juan Angel Ferrer, calle los Mori los núm. 3.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 6, calle de los Dolores Chicos. Para tratar su ajuste, en la cuesta de Lujan núm. 2, b. tica. 6-6

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. KENNIS. Curacion instantánea de los más violentos dolores de neuralgia.—Conservación de la dentadura y las uñas. Depósito en España, casa de D. Ferrer y O.ª, Mestiza, 51, pral. Madrid. Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños y á los precios mas equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de fábrica.

Libros. En el estanco de la Librería se hace almoneda de algunos libros entre ellos una Biblia en latin, edicion de 1540. 6-2

Venta. Se hace de la casa núm. 16 plazuela de la Almagra: en la casa núm. 10 de la misma calle darán razon. 5-5



Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce doradas.

Idem en cunas y camas de hierro.

Surtido general de ferreteria.

Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.

Bujías transparentes.

Dichas estéricas.

Cartuchos y tacos para escopetas Lafcuchet.

Rewolvers y cápsulas para los caminos.

Crin vegetal.

Colchones de varias clases.

Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente á la construcción de casas.

Se reciben encargos para balcones, rejas y canales, á precios muy baratos.

Juegos completos de lotería.

Se acaban de recibir sumamente económicos en la librería del «Diario.»

Capas. Se venden nuevas para hombres y para niños, á precios arreglados, en la calle Angel de Saavedra, núm. 7. (antes de Santa Ana.)

Almanagues ilustrados. En la librería del DIARIO DE CORDOBA se han recibido los siguientes para el año de 1872: Almanaque de los Chistes, 4 reales. Almanaque del Pandango, 4 rs. Almanaque de la Risa, 4 rs. Almanaque Pladoso, 4 reales 50 céntimos. Almanaque Americano, 4 rs. Calendario en forma Americana, 8 rs. Almanaque de la Ilustracion, 6 rs. Almanaque Carlista, 4 rs. Almanaque del Cencerro, 4 rl. 50 céntimos. Almanaque Zaragozano, 50 céntimos. Almanaque del obispado, 50 céntimos.

Papel del Estado. Se venden varios títulos pequeños del Estado con olidad de tres por 100. Plazuela de las Bulas núm. 1.º, principal, darán razon.

Aranceles para los Juzgados municipales, de 19 de Julio de este año; y que empiezan á regir desde el 15 de Agosto. Se venden desde el día en la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34.

Venta de madera. En el día 21 del corriente á las doce de la mañana, se rematan en el mejor pastor sobre el tipo de aprecio las maderas de pino de serriero y roble señaladas para su corta en la menajade del presente mes en la hacienda del Desierto. El acto de la subasta tendrá lugar en la casa núm. 97 calle de San Fernando, donde se hallará de manifiesto el pliego de condiciones. 6-5

Vino. Legítimo y verdadero vino de Valdepeñas por el propio cosechero, puerta de Gallegos, convento de la Concepcion: se espande al infimo precio de 6, 8 y 10 cuartos cuartillo y 2 3/4 y 4 1/2 reales media cuartilla, siendo de lo mas superior que hay en aquella villa, y se responde de su buena calidad: el blanco se vende á 8 y 10 cuartos cuartillo y á 3 3/4 y á 4 1/2 reales media cuartilla. Aguardiente de la campaña á 6 rs. la media cuartilla.

También se sirve un buen café á dos cuartos baso, y para comodidad del público hay dos espaciosos salones anueclados. 6-6

Venta. En la calle de San Hipólito núm. 4 hay de venta cincuenta mil naranjos puestos en el suelo, chinos y agrios, de una vara á cuatro de altura y á precios convencionales. Hora de verlos y tratar con su dueño, de 9 á 11 de la mañana y de dos á tres de la tarde. También se vende el esquilmo de naranja.

Aviso. Se ha abierto en la calle de Santa Maria de Gracia, numero 408, una clase de siete á nueve de la noche de las asignaturas siguientes: Partida doble.—Escritura de letra inglesa, francesa y española.—Ortografía práctica y teorica.—Sistema decimal.—Lectura en prosa y verso.—Reforma de toda clase de letra por mala y viciada que esté. Los precios módicos.

Venta. Por capitalizacion ó en los terminos mas convenientes para los compradores se venden varias casas juntas ó separadas en diferentes puntos de esta capital. Todas están obradas. Se admiten plazos. En la redaccion de este periódico darán razon.

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la poblacion, á precios sumamente arreglados. También los hay para el ferro-carriil, todos los dias á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

Venta. Se hace de la casa principal, con buenas y grandes habitaciones, cuadra, graneros y agua de pié, en la calle de los Moros núm. 10. Para tratar en la calleja del Guinán núm. 6. 6-1

Arrendamiento. Se hace desde el día del portal donde estaba la serrería calle de la Plata núm. 6: en la misma darán razon. 6-1

Venta. En subasta privada que tendrá efecto de 4 á una de la tarde del día 21 del corriente en las casas del Excmo. Sr. Marqués de Benamejí, se oyen proposiciones para la venta de pinos, castaños y alcornoques del tercio señalado en la hacienda de la Conejera, de este término, propia de S. E. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la oficina del Administrador, que reside en dicha casa.

Venta de paja. En la dehesa de Quemadillas se vende de cebada procedente de la ultima cosecha, á precios arreglados, por carretadas y carros, su dueño vive calle de la Convalecencia num. 2. 6-1

Arrendamiento. Para San Juan del presente año se arrienda la casa calle Empedrada, hoy Perez de Castro, inmediata á San Felipe núm. 1, toda acristalada y con buenas habitaciones: para tratar con su dueño, calle Carreteras núm. 13. 6-1

Venta. De un estrado de medio uso, que se compone de doce sillones, dos sillones y sofá. 3-1